



Mitteilungen aus der Sitzung des Gemeinderates vom Oktober 2024

Stille Wahl der Präsidentin der Gemeindeversammlung

Da bis zum reglementarisch festgelegten Termin vom 11. Oktober 2024 für das Amt der Präsidentin oder des Präsidenten der Gemeindeversammlung (Vorsitz der Legislative) nur eine Kandidatin vorgeschlagen wurde, erklärt der Gemeinderat gestützt auf Art. 54 des Wahl- und Abstimmungsreglements vom 9. Juni 2011 Sibylle Plüss-Zürcher (FDP) für die Legislaturperiode 2025 – 2028 in stiller Wahl als gewählt. Damit entfällt hierzu die Durchführung einer Urnenwahl. Der Gemeinderat gratuliert Sibylle Plüss-Zürcher zur Wahl und wünscht viel Freude bei der Ausübung dieses spannenden Amtes.

Arbeitsvergabe Ingenieurleistungen Wasserbauplan Lindentalbach-Stämpbach

Die Stimmbevölkerung der Gemeinde Vechigen bewilligte im Juni 2016 einen Rahmenkredit für den Wasserbauplan und die Erschliessung im Gebiet "Kern Boll Süd". Im letzten Jahr verabschiedete die Stimmbevölkerung den Wasserbauplan zu Händen der kantonalen Genehmigung und bewilligte den zusätzlichen Nachkredit von CHF 4.276 Millionen für die Projekterweiterung. Die Genehmigung des Kantons wird in den nächsten Wochen erwartet.

Im Jahr 2014 führte die Gemeinde eine öffentliche Ausschreibung nach den geltenden gesetzlichen Bestimmungen für die Planung durch und beauftragte die Firma Emch & Berger AG, Bern mit den Ingenieurleistungen. Der Gemeinderat nahm vorerst die Phasen Vorprojekt und Bauprojekt unter Vertrag. Aufgrund des damals bereits durchgeführten offenen Submissionsverfahrens konnte auf eine erneute Ausschreibung für die Folgearbeiten verzichtet werden. Sobald die Genehmigung der Bau- und Verkehrsdirektion des Kantons Bern vorliegt, wird die Firma Emch & Berger AG mit den Arbeiten der nächsten Bauphasen sowie mit der umwelt- und bodenkundlichen Baubegleitung beauftragt.

Gefälschte Darlehensverträge auf den Namen der Gemeinde Vechigen – Aktueller Stand und Auflösung der Arbeitsgruppe

Am Freitag, 29. April 2022 wurde der Einwohnergemeinde Vechigen ein Dokument mit der Bezeichnung «Darlehen auf sieben Monate» der Einwohnergemeinde Ittigen mit den gefälschten Unterschriften der Gemeindepräsidentin und des Gemeindeschreibers bekannt (wir berichteten).

Die Abklärungen und Ermittlungen von Polizei und Staatsanwaltschaft sind auch nach zweieinhalb Jahren weiterhin am Laufen. Am 24. Oktober 2024 wurde der Gesamtgemeinderat durch den Rechtsvertreter der Gemeinde auf den aktuellen Stand gebracht. Seit Ende 2022 gibt es keine grundlegend neuen Erkenntnisse mehr. Die Arbeitsgruppe wurde im 2023 noch fünfmal einberufen, letztmals am 29. November 2023. Seither wurde die Thematik vom Gesamtgemeinderat immer direkt anlässlich der ordentlichen Sitzungen diskutiert. Der Gemeinderat ist nun zum Schluss gekommen, dass die Arbeitsgruppe nicht mehr nötig ist. Er hat die Arbeitsgruppe an seiner Sitzung vom 24. Oktober 2024 aufgelöst.

Die häufig gestellten Fragen (FAQs) und die entsprechenden Antworten werden bei neuen Erkenntnissen fortlaufend aktualisiert und können auf www.vechigen.ch unter Aktuelles, Gefälschte Darlehensverträge auf den Namen der Gemeinde Vechigen, eingesehen werden. Der Gemeinderat hat sie an der Sitzung vom 24. Oktober 2024 aktualisiert.